



000178283

46H 4491

FICHERO BIBLIOGRAFICO

Por Prof. Carlos René Ibacache

VICTORIA, LOS INICIOS DE UNA CIUDAD, 1881-1900, ensayo histórico, escrito por el profesor Luis Gallegos Norambuena y el periodista Aner Padilla Zapata. Editado por Talleres Gráficos de 'Imprenta Regional' de Victoria. 306 pp. 1990.

Se trata de la Primera Parte, que considera las dos décadas iniciales de esta ciudad, que acaba de celebrar 109 años de vida, desde aquél, en que don Bernardo Muñoz Vargas, firmara el acta de su fundación. Esta fue una consecuencia concreta del triunfo de Chile sobre la Confederación Perú-Boliviana, ocurrida en 1879, que la historia reconoce como la Guerra del Pacífico.

Así como siempre será interesante incursionar en la vida de los grandes hombres, que con su genio, han ayudado a construir el mundo, así también será interesante incursionar en la vida de los pueblos y de sus instituciones, porque eso nos dará la pauta para proseguir en la búsqueda de su progreso y desarrollo.

Como decía Cicerón, un siglo antes de Cristo, 'no saber qué ocurrió antes que nosotros, es permanecer siempre niños'.

Para que eso no ocurra, dos profesionales, el periodista Aner Padilla y el profesor de Historia Luis

Gallegos, unieron sus esfuerzos para escribir este libro. Ambos son victorienses de corazón, de modo que cuanto digan, tiene el respaldo de su personal conocimiento del ambiente en que los hechos sucedieron.

Consideran en esta primera parte (ya tienen anunciada la segunda), las dos primeras décadas de vida de la ciudad, esto es, de 1881 a 1900. Sus 306 páginas evidencian cuán difícil fue esa primera etapa. Sus 19 capítulos, además demuestran lo importante que fue el aporte de muchos ciudadanos extranjeros y de muchos vecinos ilustres de la naciente comunidad.

Se inicia el trabajo con el debido marco histórico. Las ideas expresadas en torno a los conceptos de 'Frontera', 'Araucanía' y 'Pacificación', constituyen una fuerte motivación para seguir investigando, tanto en el plano de la semántica, como de la evolución histórica. No siempre la historia es sólo expresión de hechos objetivos. También hay estimaciones subjetivas, algunas de las cuales pudieran merecer otras interpretaciones.

Merece ser reconocido, como ya en parte ha ocurrido el buen espíritu de ambos investigadores por dar a conocer la historia de su pueblo, con tanto acopio de datos y buena voluntad.

La Discusión, Chillán, 29-10-1990 p. 2.

Fichero bibliográfico [artículo] Carlos René Ibacache.

Libros y documentos

AUTORÍA

Ibacache, Carlos René, 1924-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Fichero bibliográfico [artículo] Carlos René Ibáñez.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)